
開催概要
日時 ８月３日（木）14時00分～15時30分

会場 北とぴあ７階 第１研修室
プログラム

 王子駅周辺のまちづくりについて（ガイドライン動画）

 エリアプラットフォームの設立に向けて

 講演【国士舘大学理工学部 西村亮彦 准教授】

 今後の進め方

 質疑応答

 アンケートと意見交換

第１回 王子駅周辺

エリアプラットフォーム準備会
を開催しました！

やまだ区長も
参加しました。

都市拠点デザイン担当部 都市拠点デザイン担当課

国士舘大学 西村准教授より、多

主体協働のまちづくりに関して、

渋谷や三軒茶屋などにおける先

行事例の紹介を交えて講演いた

だきました。

約40名の区民の方に参加いた

だき、「王子のまちをよくするた

めに、取り組みたいことや活用

したい場所」について意見を出

し合いました。

次ページ：みなさまからの意見の概要

次回は10月に
開催予定です。

是非ご参加
ください！
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意見概要
当日の意見交換やアンケートにていただいた主なご意見です。

その他、まちづくり全般に関する
ご意見など

• 社会実験と規制緩和のセットでまちづく
りの取組みを進めるべき。

• 新庁舎の設計とも十分に連携し、ソフト
とハードの両面から王子駅周辺のエリア
全体で取り組むことが重要。

• 王子駅前が歩きにくく、まちが更新され
ないことが大きな課題。

• 他のまちとの差別化、特色の明確化が重
要。

• まちの雰囲気を変えるには、事業者の理
解も必要。

• 高齢者や障がい者、子どもも安心して過
ごせるまちに。

取り組みたいことや活用したい場所に関するご意見

• 王子駅前公園のイベント活用を増やしたい。（音楽フェス・野外演劇・クラフトマーケット・フリ
マ・農業マーケット・スケボー・バスケコート・大きな将棋盤を置くなど）

• 近隣の魅力的なお店が出展するイベントが欲しい。駅前などのまちにはみ出す感じが良い。

• 北とぴあや音無川沿いでのマルシェを行いたい。

• まちかどでストリートミュージシャン等がパフォーマンスできるような仕組みをつくり、王子
をアートとカルチャーのまちにしたい。

• 交通アクセスやみどり、歴史文化を活かして、飛鳥山公園の近くでリモートワークできるよう
にしたい。

• 健康促進とスポーツのまちとしてのイメージアップを行いたい。

• 公開空地でビアテラスをやりたい！芝生広場でBBQをしたい！

• 飛鳥山公園でストリートバスケットの大会がしたい。

• 「王子といえばキツネ」を発信するおいなりさんフェス、仮装イベントなどがしたい。

• 岸町のメイン通りに休憩できる場所とトイレを設置し、歩きたくなる道をつくりたい。

• 南口バスロータリーで盆踊りがしたい。 など

エリアプラットフォームや準備会の
運営に関するご意見

• エリアプラットフォームが何をする場か、
理解度を上げる必要がある。

• ロードマップが見えにくい。エリアプラッ
トフォームの目的や活動内容に関する深
い議論が必要。

• まずは文化的なアセット（資源）を洗い出
し、みんなでゴールを議論していくのが
よい。

• 具体的な目標を短いスパンで共有し、で
きることから進めていきたい。

• SNSでの開催告知やオンラインでの参加
ができる仕組みなどが欲しい。

• 学生にも参加してもらいたい。

• 西村准教授の講演は大変勉強になった。次
回も参加したい。
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参考資料：アンケートのご回答
１．王子のまちをよくするために、取り組みたいことと、活用したい場所はありますか？

駅周辺の道を気持ちの良い緑陰の道にしたい（してほしい）

複雑な交通状況を解決していくための道すじや課題を明らかにして区民にわかりやすく発信・共有してほしい

子どもが自由に利用できる屋内公園がほしい！

最先端の便利を感じられる場所

＜飛鳥山公園＞様々なスタートアップを集め試作品などの展示会

川沿いマルシェ

回遊性をもっと

王子駅前は北本通り、明治通りが交差する事で横断歩道に分断されて歩みを進められない。町に人が出やすい歩
きやすい町に。

三角公園のイベント活用を増やす（治安改善につながる）

歩きやすくする事で、既存の事業者や店舗、自治会がスルーされない様に

王子エリアに限ってでも良いのですが、路上禁煙禁酒を徹底してはどうでしょうか。

北とぴあの高層階をグルメマーケットの様な形で夜遅くまで利用（0時まで）できる様になると良い

公園を犬が普通に散歩できる様にし、コミュニティ形成がされれば良い

チェーン店が多いとの飲食店についての指摘がある。

王子での出店に関して問題点や駐輪場無料で使える区営駐車場を作るなど資本の少ない事業者へのサポートが
必要

土日に駅前でのイベントをするなど集客支援をする

社会実装につながる社会実験の重要性ということは共感する所であるが、どのような社会実験が考えられるのか
ということは今後しっかり明示して、結果についても共有できるしくみは是非検討いただきたい。できることには
ついては、協力させていただきたいと思います。

実験内容を考えた上での北とぴあや音無川沿いでのマルシェ

王子をアートとカルチャーの街にしたい。街かどでストリートミュージシャンかパフォーマーがパフォーマンスをで
きるしくみを作成してほしい。

他の街との差別化、特色の明確化すべき。

アイディアを聞くより先に、住民の現状・ニーズ理解を先にした方が、何のためにどうアイディアを活用するのかわ
かるのではないでしょうか。いきなり言われても明確なビジョンなしだとこちらも答えにくいです。

駅前のカルチャーロード付近で、障がい者施設も含めた色んな人の交流スペースがあったらうれしい。なぜなら
障がい者や高齢の方にやさしいまちであることが王子の良いところだと思っているからです。

飛鳥山公園の近くでリモートワークができるようになりたい。みどりと歴史的・文化的なアセットが豊かかつ交通
アクセスがいいのが、リモートワークによいまちだと思って引っ越してきました。

自然・文化・歴史エリアにおいて定期的イベント開催

王子三角公園で、音楽フェスや野外演劇をやってほしい。公園を文化発信の地にしてほしい。

スポーツ（バスケット・サッカー・空手・フラダンス）未就学児童とシニア層に的を絞り、健康促進とスポーツ区／街
としてのイメージUPを行いたい。とある団体／クラブチームのITコンサルティングを行っており、具体的な施策
を実行できるかと思います。←コミュニティラジオ・音声媒体（Podcast）

著者目線でSNSを使用する人が多いので、情報を共有する点はいいと思いました。事前にもっと情報発信をして
ほしいと思います。
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参考資料：アンケートのご回答
１．王子のまちをよくするために、取り組みたいことと、活用したい場所はありますか？

もっと飛鳥山公園など素晴らしい場所があるので定期的にイベントを行うのがいいと思いました。

三角公園で週末にクラフトマーケット・フリマ・農業マーケット等

中高生・若い人の居場所が、印刷局向かい側につくられるといいと思う。三角公園か飛鳥山にスケボーやバスケ
コートなどつくりたい。大きい将棋の盤がある公園も良い（イギリスでチェスを見た）

王子駅前をアクセスよく歩いたりできるバリアフリーなエリアにしたい。

図書館分室が駅近エリアにあるといい。

岸町のメイン通りに休憩できる場所・お手洗いがある歩きたくなる道を作りたい。
→小さな公園がない実態ですので休憩できる場所とトイレが必要。
→2月 初午（王子稲荷神社）・ 12月 狐の行列

王子はパチンコ店や銀行が多いと言われる。まちの空気をかえるためには、その事業者の理解が必要。

災害に強いまち

高齢者や障がい者も子どもも安心して歩ける、休める、過ごせるイベントや場所

北王子支線の跡地へのつながりも。

そもそもこの質問は現段階で必要でしょうか。

旧渋沢庭園で渋沢栄一の精神を次の世代につなげる活動を継続するものにしていきたい。

駅前だけでなく、広く王子駅周辺に人が流れる、訪れる仕組み、取り組みを。（交通の拠点としてだけでなく）

子どもから高齢者までが「利用できる」「くつろげる」「楽しめる」王子というまちづくり

大型店舗開発だけでなく、商店や個店も大切にできる、特色を活かせる町づくり。

まち全体をつかう
どこを使ってもよいとする
時間帯も朝から夜まで
社会実験をみんなでやろう！

東京全体の中での北区王子の位置付けを意識したい。様々なアイディアが出ると思うが、それらの外部に向けた
情報発信を重視する。交通結節点としての機能強化及び意識付けに資するイベントなど

「地域みんなで大きな家族、インクルーシブ王子」
・子育てするなら北区が一番。未来を紡ぐ子どもたち
・障害のある人も、子どもも！
・保護犬、保護猫活動も！
・長生きするなら北区が一番、シニアの人たちも！
・飛鳥山公園、三角公園、音無親水公園など同時開催でネットワーク、いろんな団体が参加
・都電で近隣とも連動

北区の各エリアの行き来をしやすくできればよい。（特に高台と低地の間）

王子小・王子桜中の空間の何らかの活用ができると面白いのではないか（小中合築校としてはかなり先行事例で
あったはず）

王子駅周辺（北口）に駐輪場増設

JR中央口～明治通りが混雑で歩きにくい・自転車でも怖いので、歩きやすくしたい。

石神井川の悪臭を解消したい。臭いエリアにはどんなにおしゃれな店があっても人がこないと思うので。

近隣の魅力的なお店が出展してくれるようなイベントがほしい。街にはみだす感じだとなおよい。

情報発信をわかりやすくまとめるとよいと思う
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参考資料：アンケートのご回答

１．王子のまちをよくするために、取り組みたいことと、活用したい場所はありますか？

公開空地でビアテラスをやりたい！

王子駅前にスーパーがほしい！

王子駅や周辺の動線を改善してほしい！（狭い）

ツタヤ書店のようなオシャレなカフェがほしい！

BBQができる広場がほしい！

東京青年会議所は毎年北区の社会課題解決に向けた事業の構築・実施・検証を行っております。社会実験として
も有益なデータを提供できる可能性を感じておりますのでご検討下さい。

王子駅南口バスロータリーで盆踊り等

飛鳥山公園でストリートバスケットの大会→今年プロチームが誕生した

高低差のある移動をもっとスムーズに。王子駅動線の改善

深谷といえばネギなど、王子といえば“これ”というアイコンがほしい。例えば王子＝キツネなど。観光のアイコン
をつくることで派生したイベントを実施、区民だけでなく区外の方がおもしろがって参加したがるものをやりたい。
区長のイメージカラーもキツネカラーである黄色なので。おいなりさんフェス、キツネに関する食べ物、仮装イベ
ントなど。

駅前の古いエリアの改善を希望します。

こどもから高齢者まで多世代が利用でき、交流できるスペース

ウォーカブルはコロナ禍で身心のダメージが深刻なので待望される。タイムリー。

街並の変化・マンション増

２．本日の準備会について、ご意見やご感想をご記入ください。

“エリアプラットフォーム”というしくみをまちづくりの中でどう位置づけていくか、新区庁舎計画とどう関わって
いくかが分かりづらいかと感じました

SNSで告知を行い、ライブ配信してほしい。

月～金で働いている人も参加できるような日時の設定にしてほしい。

連絡先・開催案内のようなコミュニケーションも、LINE公式を作ってQRで読み取るなどしてはどうか

平日の夜開催希望

目指すところが明確になると良い

ウォーカブルな街を明確に（ハード面！）そこからソフトを考えられれば良い。

区民に対し内容をわかりやすくレポートをX（旧ツイッター）などで発信してほしい。

大変大きなテーマだけに、今後まとめていくのはかなり労力を要すると思う一方で、色々な可能性があり楽しみ
ではある。

様々な構想が計画されている中、他の方の話でもありましたが、当事者の目線が抜け落ちているように印象を受
けます。どんな「住民+来る人のニーズがあるのか」という議論は本来一番最初に議論されるべきと思います。か
せげる地域にしていくのも重要です。しかしながら、ニーズに刺さらない構想はどんなに立派なものを作っても
無意味なものになります。（そもそも行政の役割として市民目線で考えるというのがあると思います。）先ずは、王
子の住民、訪れる人などの人物像、悩み、ニーズなどを（ワークショップや定性調査などで）クリアにする必要があ
るかと思います。それでもってクリアなゴールを設定してなければエリアプラットフォームも機能するのが難しい
のではないでしょうか。
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参考資料：アンケートのご回答
２．本日の準備会について、ご意見やご感想をご記入ください。

資料が読み込めていなくて話になかなかついていけなかった。

西村准教授のお話しは大変に有意義なものでした。次回もまた参加したい。大学のみならず、幼稚園や小中学校
関係者の参加が必要

エリアプラットフォームの全体図がわからなく、具体的にどんな取り組みをしていきたいのか疑問に感じました。
質疑応答の時間で今後具体的に明らかにしていくとおっしゃっていたので、期待しています。
北区のまちづくりについて知識を増やすことができたので、このような場を設けていただきありがとうございま
す。

もうすこし話し合いをするなら、議論のレベルや目的の想定をきちんとする必要がありそうだと感じました。何を
どのレベルでかえられるのか、といった説明もあった方が良さそうです。（道路を曲げたり、建物を動かしたりで
きるか、など）

学生の意見を聞きたいので中央工学校の方を入れてみたらおもしろいのでは！

平日の昼（の開催）は避けた方が良い

資料1p.5「王子ならではのあり方とは」について、準備会にかかる皆様はどのように考えていらっしゃるのでしょ
うか。過去の歴史や文化もふまえて進めていただきたいです。
エリアプラットフォームの考え方の中に、地域の人が生きがいを感じるコミュニティビジネス的な考えを盛り込ん
でいくと関心を持つ人が増えるように思います。イベントだけでは持続可能な社会の構築は難しいと思います。
北区が中心になって進めていただきたいと思います。

平日よりは土日や夕方以降の方が参加しやすいのではないか。また対面だけでなく、ZOOMの活用も検討してほ
しい、回数も１回だけでなく各時間帯で。

だれがプレイヤーとなるのか、それを発見・育成する仕組み
・交流人口 観光のまちづくりを
・関係人口 リノベーションのまちづくり
→定住人口を増やす

今後、私のような一般の住民が参加してもいいのでしょうか？関心はありますが。

エリアマネジメント、エリアプラットフォームといった考え方そのものの理解度にばらつきがあるので、きちんとし
た情報提供と共有が不可欠である。「どなたでも参加可能」というのは大変画期的ではあるが、それに見合った会
の運営になっていないのではないかと感じた。王子はどちらかといえば「住むまち」なので住んでいる方を取り残
さないまちづくりを進めていくことが最も重要であると思う。時間が不足し意見記入や交換が難しかった。

会場の雰囲気がかたいのと、以前から関わっている方々のご意見にも気圧されてしまい、意見や質問がしづら
かったです。もう少しくだけた会議体だといいなと思いました。またレイアウトのせいか、前方のモニターが見づら
かったので、もう少し見やすくしてほしいです。

西村教授のように建築かデザイン、DMOで経験のある人を参画させてほしい！（もっと話聞いてみたいです）

難しいかもしれませんが、若者をどうにか呼べないか？東洋大の学生や専門学校とか？

王子駅近辺に住んでいる方に多くプラットフォームに参加して頂くべきだと思います。（自分の住んでいる地域の
意見が多くなる可能性もありますが）

区政の見える化の為にも議事録の開示をできる様に検討下さい。アンケートも手書きでない方が…

今日の会議録画なども配信してほしい。東洋大ライフデザイン学部の方々にも参加頂きたい。

西村先生の講演は大変勉強になりました。イスの設置により、人を呼び込む仕組み→ソフト面でのイベントを実施
することで、人の集まる場づくりができるというのが興味深いと感じました。具体的なゴール設定は確かに重要
だと思います。

王子地区の町会・自治会のみなさんは忙しいと思いますが、ご案内してはいかがか。

ヤングファミリー、子育て世代の参加も重要
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